

Mainz, 02.04.2014

Anfrage 0706/2014 zur Sitzung am Hauptfriedhof der Stadt Mainz (FDP)

Im Jahre 2005 wurde der Hauptfriedhof Mainz in die Liste der bedeutendsten Friedhöfe Europas aufgenommen.

Er ist nicht nur letzte Ruhestätte für unsere Hinterbliebenen sondern auch Naherholungsgebiet, ein „Ort der Stille“.

Der Mainzer Hauptfriedhof erzählt die Geschichte der Stadt und die Geschichten der Menschen, die hier ihre letzte Ruhestätte fanden. Hier findet man nicht nur Grabdenkmäler berühmter Persönlichkeiten und prominenter Mainzer sondern auch vielfältige Grabarchitektur sowie eine Vielzahl historischer Inschriften als bedeutende kulturhistorische Quellen.

„Ein Besuch des Mainzer Hauptfriedhofs ist für jeden stadthistorisch Interessierten ein Muss.“ [Homepage der Stadt Mainz]

Leider verwahrlosen viele historisch und kunsthistorisch bedeutsame Gräber und Gruften bedeutender Persönlichkeiten mangels Erben/Nachkommen immer mehr und stehen z.T. kurz vor dem endgültigen Verfall.

Wir fragen an:

1. Wie viele bedeutsame Gruften und Grabstellen gibt es auf dem Mainzer Hauptfriedhof und wie viele davon sind dringend sanierungsbedürftig?
2. Wie hoch schätzt die Verwaltung die Kosten zur Instandhaltung dieser Grabstellen
 - vom kleinsten Betrag bis zum schätzungsweise aufwändigsten Sanierungsfall?
 - grob geschätzt insgesamt?
3. Wie viele Patenschaften gibt es bisher und von wem werden diese betreut?
4. Sind die bisherigen „Patenschaften für Gräber“ erfolgreich bzw. ausreichend?
 - Wenn ja, warum verläuft die Restaurierung/Sanierung der Grabdenkmäler und Gruften so schleppend?

- Wenn nein, wie will die Stadt die offenbar dringend erforderlichen Gelder erhalten?

5. Wie viele Patenschaften sind angestrebt bzw. wären notwendig?

6. Ist über die Patenschaften hinaus beabsichtigt, eventuell einen Förderverein oder Ähnliches für die Sanierung und Instandhaltung der geschichtlich und kunsthistorisch bedeutenden Gräber und Gruften berühmter Persönlichkeiten zu initiieren?

7. Wurden bei der EU bisher Mittel für die Erhaltung eines „der bedeutendsten Friedhöfe Europas“ beantragt?

- Wenn ja, wann und in welcher Höhe sind Fördermittel zu erwarten?
- Wenn nein, warum wurde noch kein Antrag auf Förderung gestellt?

Herr Walter Koppius
FDP-Fraktionsvorsitzender